

**ANALISIS TINDAK TUTUR PERLOKUSI DALAM  
AKUN YOUTUBE KHALID BASALAMAH OFFICIAL  
SEBAGAI PLATFORM HIJRAH INSPIRATIF DI INDONESIA**

**Ramadhan Kusuma Yuda<sup>1</sup>**

IKIP PGRI Pontianak  
ramadhankusumayuda2023@gmail.com

**Ryan Hidayat<sup>2</sup>**

Universitas Indraprasta PGRI  
ryan.hidayat@unindra.ac.id

**Abstrak**

Tujuan penelitian ini menganalisis tindak tutur perlokusi dalam akun youtube Khalid Basalamah Official. Metode penelitian ini menggunakan deskriptif kualitatif. Pendekatan ini menyarankan bahwa data kualitatif dapat dikumpulkan, diorganisasikan, ditafsirkan, dianalisis, dan dikomunikasikan untuk mengatasi masalah dunia nyata. Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif. Data penelitian ini yaitu kutipan dalam youtube terkait dengan tindak tutur perlokusi. Sumber data platform youtube Ustadz Khalid Basalamah menjadi pokok bahasan penelitian ini, sebagai platform hijrah inspiratif muslim di Indonesia. Hasil penelitian terkait tema-tema sebagai platform hijrah inspiratif sebagai berikut: (1) Tauhid, (2) Surga dan Neraka, (3) Sirah Nabawiyah, (4) Kisah Sahabat Nabi, (5) Dosa dan Pahala, (6) Rumah Tangga Islami, dan (7) Kematian.

Kata kunci: Analisis, tindak tutur, hijrah inspiratif, youtube

**A. PENDAHULUAN**

Penggunaan bahasa menjadi kunci utama dalam interaksi manusia dengan sesama dalam lingkungan sekitarnya, penggunaan bahasa untuk berkomunikasi secara efektif (Sari, 2012). Manusia menggunakan tuturan sebagai sarana berkomunikasi dengan lingkungan sekitarnya melalui bahasa. Tuturan ini salah satu kajian dalam pragmatik. Pragmatik adalah disiplin ilmu yang mempelajari cara penggunaan bahasa dalam proses komunikasi (Hidayat & Santosa, 2023). Pragmatik termasuk dalam cabang-cabang linguistik dan merupakan bidang yang relatif baru dalam perkembangannya jika dibandingkan dengan cabang linguistik lainnya, seperti disebutkan oleh Rohmadi (2017). Pragmatik merupakan bidang penelitian yang menyoroti penerapan bahasa dalam konteks nyata. Pragmatik mencakup pembahasan mengenai deiksis, praanggapan, tindak tutur, dan implikatur dalam percakapan (Bawamenewi, 2020).

*YouTube* ialah platform unggahan video terbesar yang memungkinkan pengguna untuk secara bebas mengunggah, menonton, dan berbagi klip video (Hidayat & Santosa, 2023). *Analisis Tindak Tutur Perlokusi dalam Akun Youtube Khalid Basalamah Official sebagai Platform Hijrah Inspiratif di Indonesia*

Sebagai pangkalan data video yang paling populer dan beragam di internet, *YouTube* memiliki posisi unggul (Faiqah et al., 2016). Banyak dan lengkapnya *platform* yang disediakan oleh Ustadz Khalid Basalamah beserta tim, menginspirasi penulis untuk mengkajinya satu per satu. Hal ini penulis lakukan dalam upaya untuk mengaitkannya dengan ilmu pragmatik dan tanggapan netizen terlebih lagi di era digital yang saat ini berkembang sangat pesat. Ustadz Khalid Basalamah memiliki akun *youtube*, *instagram* (@khalidbasalamahofficial, @sedekahkreatif, @adhafarm, @ajwadresto, @khhclothing, dan @pustakaibnuzaid), *facebook*, grup *whatsapp*, dan grup *telegram*. Namun karena keterbatasan waktu maka dalam kesempatan ini penulis memprioritaskan untuk mengkaji ilmu pragmatik dikaitkan dengan video dalam akun *youtube* Khalid Basalamah Official saja. Penulis berharap ulasan singkat ini dapat menghadirkan secercah inspirasi di mata pembaca, terlebih lagi yang belum pernah menonton video kajian di akun *youtube* tersebut semoga pada masa mendatang bisa ikutan menontonnya dan dapat memperoleh manfaat seperti yang penulis rasakan.

## **B. METODOLOGI PENELITIAN**

Metode penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif kualitatif. Metode kualitatif melibatkan pengumpulan, pengorganisasian, interpretasi, analisis, dan penyampaian data dengan tujuan memecahkan masalah dunia nyata (Tracy, 2013). Data penelitian berupa talk show *youtube*. Data dikaji dengan menggunakan pendekatan pragmatis yang memusatkan penelitiannya pada tindak tutur perlokusi. Platform *youtube* Ustadz Khalid Basalamah menjadi pokok bahasan penelitian ini, sebagai platform hijrah inspiratif muslim di Indonesia. Teknik pengumpulan data dengan teknik simak dan catatat. Peneliti menyimak akun *youtube* Ustadz Khalid Basalamah dan mencatat bagian yang menjadi data penelitian tindak tutur perlokusi. Teknik penyajian data menggunakan teknik reduksi data, penyajian data dan penarikan simpulan.

## **C. HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN**

Chanel *youtube* Ustadz Khalid Basalamah bernama Khalid Basalamah Official. Akun *youtube* tersebut memiliki 3,1 juta subscriber dengan 3100 video yang telah diupload. Rata-rata di setiap video ditonton oleh ribuan penonton. Kehadiran akun *youtube* ini menjadi solusi bagi umat Muslim di Indonesia yang terkadang memiliki keterbatasan waktu untuk hadir dalam kegiatan kajian agama secara langsung di masjid, sehingga tetap bisa mempelajari Islam melalui video di rumah, tempat kerja, kampus, dan lain-lain.

Video di akun youtube Khalid Basalamah Official diunggah secara rutin. Tema yang dibahas sangat mendetail serta berurutan dan semuanya bersumber dari Al-Qur'an dan Hadits. Tema-tema tersebut dapat digolongkan berdasarkan kriteria, di antaranya adalah sebagai berikut: tema tauhid, surga dan neraka, Sirah Nabawiyah, Kisah Sahabat Nabi, Dosa dan Pahala, Rumah Tangga Islami, dan kematian.

Dari hasil di atas terkait tema-tema sebagai platform hijrah inspiratif sebagai berikut: (1) Tauhid, (2) Surga dan Neraka, (3) Sirah Nabawiyah, (4) Kisah Sahabat Nabi, (5) Dosa dan Pahala, (6) Rumah Tangga Islami, dan (7) Kematian.

### ***Tema Tauhid***

Melalui video-video beliau di akun *youtube* Khalid Basalamah Official, Ustadz Khalid Basalamah mengangkat tema yang berhubungan dengan Keesaan Allah sebagai pencipta langit dan bumi. Berkali-kali dalam videonya Ustadz Khalid mengungkapkan bahwa Allah Maha Pencipta, Maha Kuasa, Maha Besar sehingga sudah sepantasnya kita sebagai hamba untuk taat dalam menjalankan perintah Allah dan menjauhi semua larangan-Nya. Semua ini dapat kita ketahui dengan tekun mempelajari Al-Qur'an serta hadits dan berusaha untuk mengamalkannya.

Berikut ini adalah contoh video tentang penjelasan Ustadz Khalid tentang tauhid beserta tanggapan netizen terhadap penjelasan tersebut. Video ini berjudul "Wahai Manusia Engkau Punya Tuhan." Dalam video berdurasi 43 menit 55 detik dan diunggah pada tanggal 24 Juni 2022 ini Ustadz Khalid mengutip beberapa Surah dalam Al-Qur'an yang pada intinya menjelaskan bahwa Allah lah yang menciptakan matahari, bulan, malam, dan siang. Allah juga yang telah menciptakan lautan supaya manusia dapat mencari rezeki di dalamnya dan mensyukuri. Selanjutnya, Ustadz Khalid menambahkan menjelaskan bahwa Allah lah yang menciptakan gunung-gunung sebagai salah satu nikmat Allah dari sekian banyak karunia-Nya yang tak dapat dihitung jumlahnya.

Sejak pertama kali diunggah, video "Wahai Manusia Engkau Punya Tuhan" ditonton sebanyak 31.943 kali dan memiliki 102 komentar. Penulis memilih beberapa di antara komentar tersebut untuk dikaji berdasarkan kajian pragmatik perlokusi. Pertama, *assalamualaikum ustadz, judul ini pas sekali untuk kutbah di kampung kami, di tempat kami banyak utamakan cari harta, gk cara apa lagi biar mereka pada sholat, ada yg sholat hanya di rumah aja, padahal mereka pada sudah tua, mereka hanya sholat habis itu gk ada lagi zikir2, sholat berjamaah paling 5 orang, klo jumatan bisa 2 saf,* (Romansi Roman, 2022).

Romansi mengungkapkan keprihatinan pada lingkungan sekitar tempat tinggalnya yang masih belum terlalu mengutamakan urusan ibadah. Bahkan para tetangganya masih cenderung lalai dalam beribadah dan lebih mengutamakan bekerja padahal usianya sudah tua. Romansi juga mengungkapkan bahwa judul kajian dalam video ini sangat pas disampaikan di kampungnya dengan harapan masyarakat di sana bisa menjadi lebih baik menjalani hidup yang seimbang mengutamakan untuk beribadah kepada Allah sekaligus tidak mengabaikan tanggung jawab dalam bekerja. Bahasa yang digunakan oleh netizen ini komunikatif dan non formal tapi tetap sopan. Dia juga banyak menggunakan singkatan dalam komentarnya dengan tujuan keefektifan dan singkatan ini dapat dimaklumi karena juga masih bisa dimengerti kepanjangan dan maknanya.

Kedua, *Semoga ilmu-ilmu nya bermanfaat bagi umat Islam semua amin dan ustadz Kholid Basalamah dan keluarga sehat walafiat selalu amin amin ya rabbal Al-Amin* (Diana Ana, 2022). Diana memberikan komentar berupa do'a terbaik yang ditujukan kepada kaum Muslimin serta Ustadz Khalid sekeluarga. Komentar ini tentukan disampaikan karena netizen ini merasa telah memperoleh manfaat dan pencerahan setelah menonton video ini, sehingga dia berharap manfaat itu juga dapat dirasakan orang banyak.

Ketiga, *Assalamualaikum warahmatullahi wabarakatuh Mohon doa nya wahai orang baik, semoga channel yt saya ada AdSense nya yang akan saya tabung sebagian untuk cita-cita naik haji dan umroh, serta memberangkatkan orang tua saya naik haji dan umroh, aamiin* 🙏 (M Sholih, 2022). Sholih memiliki komentar yang jauh berbeda di banding netizen-netizen sebelumnya. Melalui kolom komentar, netizen ini mencoba mempromosikan akun youtubanya. Akun Ustadz Khalid ini dipilih karena tentunya sudah merupakan *platform* besar sehingga sangat memungkinkan untuk dibaca oleh banyak orang. Netizen ini juga menyadari bahwa visi misinya sama dengan akun *youtube* Ustadz Khalid terkhusus lagi videonya bertema keesaan Allah. Impian netizen ini ketika akun *youtubanya* meningkat penontonnya maka penghasilannya dapat meningkat dengan tujuan untuk membiayai orang tuanya ke tanah suci sebagai bentuk ketaatan kepada Allah. Hal ini merupakan perwujudan taat kepada Allah dengan berbakti kepada orang tua dan berdoa semoga Allah memperlancar untuk membahagiakan kedua manusia baik yang telah berjasa dalam melahirkan, membesarkan, dan mendidik tersebut.

### ***Tema Surga dan Neraka***

Melalui video-video beliau di akun *youtube* Khalid Basalamah Official, Ustadz Khalid Basalamah membahas tema yang berkaitan dengan surga dan neraka. Tema ini dibahas secara teratur dan berkelanjutan dalam beberapa seri berupa video yang bersambung yang diberikan judul “Rasulullah Bercerita Tentang Surga & Neraka.” Judul besar ini dikhususkan lagi pada sub-sub judul yang dibahas dalam serangkaian kajian tematik, yaitu: *Gambaran Perhitungan Amal; Tingkatan Surga; Pepohonan Surga, Pakaian, Makanan & Minuman Ahli Surga; Postur Penghuni Surga, Keridhaan Abadi; Istana-istana Surga; Aroma dan Pintu-pintu Surga; Wanita Ahli Surga, Permadananya, Perhiasannya; Keabadian Neraka; Mantan Penghuni Jahannam; dan Ucapan Neraka pada Hari Kiamat*. Dalam video-video tersebut Ustadz Khalid Basalamah menekankan bahwa begitu dahsyatnya siksa neraka dan begitu indahny surga. Maka perlu kebijaksanaan bagi kita untuk terus menjaga perbuatan supaya tidak melanggar syariat Allah serta menjaga amal ibadah supaya tidak lalai dalam melaksanakan kewajiban sebagai seorang Muslim.

Penulis memilih satu di antara video bertema Surga dan Neraka ini untuk dikaji dan dikaitkan dengan ilmu pragmatik. Video tersebut berjudul “Pepohonan Surga, Pakaian, Makanan & Minuman Ahli Surga.” Dalam video berdurasi 43 menit 44 detik dan diunggah pada tanggal 5 Juli 2021 ini Ustadz Khalid mengungkapkan surah-surah di dalam Al Qur’an yang mengisahkan tentang apa saja yang ada di surga. Dengan retorika yang sangat mumpuni, beliau dapat memberikan gambaran yang jelas tentang keistimewaan yang tingkatannya begitu tinggi mengenai pohon-pohon, pakaian, makanan, dan minuman yang ada di surga dibanding apapun yang indah di dunia. Ustadz Khalid mengungkapkan untuk mencapai itu tidaklah mudah tapi juga tidak mustahil. Beliau memberi motivasi untuk giat memberi makan pada orang lain, teman, tetangga dan lakukanlah dengan ikhlas karena bisa saja hal kecil ini mengantarkan kita ke dalam surga.

Sejak pertama kali diunggah, video “Pepohonan Surga, Pakaian, Makanan & Minuman Ahli Surga” ditonton sebanyak 26.645 kali dan memiliki 51 komentar. Penulis memilih beberapa di antara komentar tersebut untuk dikaji berdasarkan kajian pragmatik sederhana. Pertama, *Assalaamu’alaikum warokhmatuallahi wabarokatuh...Alhamdulillah nyimak Pak Ustadz Masya’Allah Tabarokallah sungguh indahny yang ada di surga semoga kita semua calon mengguni surga Aamiin.....Jazakallahu Khayron atas kajian 2 nya pak Ustadz semoga Pak ustadz sehat selalu Aamiin.. 🙏🙏* (Mutakijah Mutakijah, 2021). Mutakijah mengungkapkan kekagumannya kepada surga sebagai ciptaan Allah Yang Maha Besar. Dia

juga bersyukur dapat menonton video ini karena bisa memperoleh informasi yang lengkap dan jelas. Surga yang masih ghaib sifatnya menjadi lebih tergambar sebagai bentuk motivasi untuk bersemangat meraihnya. Dia menyadari begitu banyak hal ajaib yang ada di surga yang membuat terkagum-kagum dalam mendengar penjelasan tentang surga, terlebih lagi jika bisa masuk ke dalamnya dan menjadi penghuninya yang kekal dan abadi. Sebagai bentuk terima kasihnya diakhir komentar Mutakijah menyertakan do'a buat umat Islam dan Ustadz Khalid yang telah menyampaikan ilmu semoga kebaikannya dibalas oleh Allah.

Kedua, *Assalamualaikum hamba allah pak ustadz khalid basalamah alamdulillah tambah ilmu yang bermanfaat bagi orang muslim semoga pak ustadz sekeluarga sehat walafiat panjang umur banyak reziki yang barokah selalu dalam lindungan allah swt semoga hamba allah umat nabi muhammad masuk syurga allah 🙏🙏🙏🙏* (Hidayah Nurul, 2021). Hidayah memberikan komentar yang isinya secara keseluruhan adalah do'a yang ditujukan kepada umat Muslim dan Ustadz Khalid yang telah menyampaikan ilmu yang bermanfaat. Komentar Hidayah ini diketik dengan huruf besar semua sebagai gambaran semangat, ungkapan rasa syukur pada karunia Allah yang begitu luar biasa, dan bentuk ketekunan dalam menyimak kajian dan ilmu syar'i yang sangat dirasakan faidahnya. Ketiga, *sesuatu yg menurut saya sangat ilmiah adalah ketika rosulullah bersabda bahwa nanti makanan akan berubah jadi sendawa, artinya nanti disurga hasil pencernaan diubah menjadi gas ..maasyaa Allah* (Kanjeng Sultan, 2021). Kanjeng menyatakan ekspresi persetujuannya pada uraian yang telah disampaikan Ustadz Khalid yang sangat ilmiah berlandaskan qalam Allah. Sebagaimana kita ketahui bersama bahwa Al-Qur'an memang begitu besar pengaruhnya dalam hidup dan matinya seorang Muslim. Sebagian yang ada di dalam Al-Qur'an dapat dipertanggungjawabkan kebenarannya secara ilmiah, dan sebagian lagi yang bersifat ghaib wajib diimani oleh orang Islam sebagai bagian dari rukun iman. Karena pada dasarnya akal pikiran manusia memiliki keterbatasan. Begitu dahsyatnya surga digambarkan dengan contoh kecil adanya sendawa manusia penghuni surga yang aromanya harum melebihi kasturi. Itu hanyalah salah satu keajaiban Allah dan ketika kita mengetahui serangkaian keajaian tersebut dengan menonton video kajian Ustadz Khalid tentang Surga dan Neraka ini membuat netizen Kanjeng dan banyak netizen-netizen lainnya menjadi takjub dengan KeMahaBesaran Allah Ta'ala.

### ***Tema Sirah Nabawiyah***

Seperti video kajian Ustadz Khalid yang telah diunggah di *channel youtube* Khalid Basalamah Official, video- video bertema Sirah Nabawiyah juga ditampilkan secara runtut, lengkap, dan menyeluruh. Video ini sebenarnya merupakan hasil rekaman dari kajian rutin Ustadz Khalid di Kota Balikpapan. Seri Nabawiyah adalah kisah perjalanan dan sejarah hidup Baginda Rasulullah sebagai utusan Allah yang terakhir. Mengingat perjalanan Nabi begitu panjang selama 63 tahun, maka tidak heran video Ustadz Khalid tentang Sirah Nabawiyah sangat banyak. Sejauh hasil pantauan penulis terdapat 20 video Sirah Nabawiyah yang diunggah tim KHB dalam akun youtube ini. Video Sirah yang pertama berjudul *Sirah Nabawiyyah ke 1 - Pengantar Sirah Nabawiyah* dan video kedua puluh berjudul *Sirah Nabawiyyah ke 20 - Syariah Syariah yang Diutus Oleh Nabi Alaihi Wassalam*. Bukan tidak mungkin, nantinya video Sirah Nabawiyah di masa mendatang akan terus bertambah karena kisah hidup Rasulullah sangat bermanfaat untuk kita simak dan teladani nilai-nilai keimanan dan budi bekerti di dalamnya.

Berikut ini adalah contoh video tentang penjelasan Ustadz Khalid tentang Sirah Nabawiyah beserta tanggapan netizen terhadap penjelasan tersebut. Video ini adalah video perdana tentang Sirah Nabawiyah berjudul “Sirah Nabawiyyah ke 1 - Pengantar Sirah Nabawiyah.” Dalam video berdurasi 2 jam 10 menit 4 detik dan diunggah pada tanggal 22 September 2016 ini Ustadz Khalid mengungkapkan mempelajari Sirah dapat mengantarkan seorang Muslim pada hal yang luar biasa karena Sirah merupakan fondasi dasar dalam menuntut ilmu syar’i. Jika diibaratkan buah, isi buah adalah Al-Qur’an dan Sunnah, sedangkan Assirah adalah kulit dari buah tersebut sehingga semua itu melengket satu sama yang lain serta sulit untuk dipisahkan. Selain itu, Ustadz Khalid juga menyebutkan beberapa manfaat belajar Sirah. Manfaat tersebut di antaranya adalah: Pertama, dengan belajar Sirah kita akan tahu pribadi Rasulullah. Kedua, dengan memahami Sirah kita akan memperoleh hikmah dari serangkaian perjalanan hidup Rasulullah dari bayi hingga meninggal dunia. Ketiga, dengan belajar Sirah maka kita akan lebih mengetahui cara untuk bermuamalah dalam kehidupan sehari-hari.

Sejak pertama kali diunggah, video “Sirah Nabawiyyah ke 1 - Pengantar Sirah Nabawiyah” ditonton sebanyak 12.838.835 kali dan memiliki 64 komentar. Penulis memilih beberapa di antara komentar tersebut untuk dikaji berdasarkan kajian pragmatik sederhana. Pertama, *Jazakallah khair ustadz Khalid dulu ketika saya ingin hijrah yang pertama saya lakukan adalah ingin mengenal Islam dan Nabi Muhammad shalallahu alaihi wasallam dan*

sejarah nya. Saya mencari info di google dan youtube. Dari sinilah saya mengenal Islam melalui ustadz Khalid Basalamah (Hadi Sucipto, 2016). Netizen bernama Hadi ini merasa terkesan dengan kajian Sirah Nabawiyah yang disampaikan oleh Ustadz Khalid. Hal ini membuat Hadi teringat dengan pengalaman hijrahnya dan awal dari proses tersebut diawali dengan menonton video Ustadz Khalid. Allah telah membukakan pintu hidayah baginya dengan perantara inspirasi awal dari video tersebut.

Kedua, *Jazaakallah khairan untuk Ust Khalid Basalamah & juga untuk para crew atas Ilmunya yang bermanfaat...kewajiban kita ummat Rasulullah untuk mengetahui & mengamalkan apa di dapat dari Sirah Nabawi. Barakallah fikum* (Andi Yuli Wahyuni Burhannuddin, 2016). Netizen bernama Andi ini menyadari dengan baik bahwa mempelajari Sirah Nabawiyah ini sangat penting bagi dirinya dan banyak umat Islam. Netizen ini juga mengungkapkan ucapan terima kasih kepada KHB dan tim yang telah berupaya mensyiarkan Sirah Nabawiyah sebagai ilmu yang bermanfaat bagi masyarakat.

Ketiga, *Agama itu gampang sulitnya orangnya, jihad perangi iri dengki dalam hatimu, sudah bahagialah dirimu jika itu terjadi...agama...mengajarkan kebaikan. Tiada orang kapir, yang kapir itu penjahat* 🙏 (Oka Swastika, 2016). Netizen bernama Ketut ini mengaitkan Sirah Nabawiyah yang ditontonnya melalui video ini dan dikaitkan dengan fakta yang terjadi di dalam masyarakat Indonesia saat ini. Dia sebenarnya prihatin dengan banyaknya ungkapan yang kurang baik dalam berbahasa di masyarakat misalnya mengucapkan kata “kafir” secara sembarangan dengan maksud yang kurang baik. Padahal jika kita memahami dengan lebih baik serta mendalam tentang sifat-sifat terpuji Rasulullah, maka kita dapat bersikap dan bertutur kata yang lebih baik dan sopan.

### **Tema Kisah Sahabat Nabi**

Video kajian Ustadz Khalid Basalamah banyak sekali membahas tentang kisah sahabat Rasulullah yang memang sejak awal mengerahkan pikiran, harta, hingga nyawa untuk mendukung dakwah Islam beliau. Para sahabat Rasulullah adalah orang-orang berani dan ikhlas karena Allah. Video tentang sahabat ini berjumlah sekitar 54 video dengan video pertama berjudul “Kisah Sahabat Nabi ﷺ Ke-1: Menggapai Derajat Siddiq Bersama Abu Bakar Assiddiq” dan video kelima puluh empat berjudul “Kisah Sahabat Nabi ﷺ Ke-54: Ashim bin Tsabit "Suri Tauladan Dalam Tata Cara Perang." Video-video ini syarat akan makna kesetiakawanan yang dilandasi keimanan kepada Allah. Ustadz Khalid berupaya mengupas



cerita demi cerita setiap sahabat dengan lengkap dan mendetail. Cerita tersebut dituturkan secara lugas dan jelas dengan berlandaskan pada Al-Qur'an dan Hadits.

Berikut ini adalah contoh video penjelasan Ustadz Khalid tentang sahabat nabi beserta tanggapan netizen terhadap penjelasan tersebut. Penulis memilih salah satu video yang berjudul “Kisah Sahabat Nabi ﷺ Ke-3: Meraih Surga dengan Harta bersama Utsman bin Affan.” Dalam video berdurasi 3 jam 23 menit 24 detik dan diunggah pada tanggal 4 Mei 2019 ini Ustadz Khalid mengungkapkan cerita yang begitu masyhur tentang sahabat nabi yang mulia, Utsman bin Affan, salah satu dari Khulafaur Rasyidin. Beliau juga menambahkan bahwa Utsman adalah pengusaha yang sukses dan kaya raya serta memiliki keturunan yang soleh. Ustadz Khalid juga menjabarkan bahwa Utsman bin Affan adalah salah satu dari 10 sahabat yang dijamin masuk surga, oleh karena itu sosoknya patut diteladani dan kisahnya patut diambil hikmah dan dijadikan contoh. Kisah Utsman bin Affan dapat menginspirasi bagi kita untuk menjadi orang kaya dengan rezeki yang halal. Kisah tersebut juga menginspirasi kita untuk rajin berinfaq, berdoa, dan bekerja.

Sejak pertama kali diunggah, video “Kisah Sahabat Nabi ﷺ Ke-3: Meraih Surga dengan Harta bersama Utsman bin Affan” ditonton sebanyak 2.648.929 kali dan memiliki 449 komentar. Penulis memilih beberapa di antara komentar tersebut untuk dikaji berdasarkan kajian pragmatik sederhana. Pertama, MasyaAllah *Tabarakallah semoga bisa meneladani Rasulullah Shalallahu alaihi wassalam beserta para sahabatnya & salah satunya Utsman bin Affan* 🙌😊🙏 (Nugroho Safar Mengaji, 2019). Setelah menyimak video tentang Utsman bin Affan, netizen bernama Nugroho ini mengungkapkan kekagumannya dan bertekad untuk meneladani Nabi beserta Utsman sebagai salah satu sahabatnya. Hal ini bukanlah sesuatu yang berlebihan karena Rasulullah dan Utsman memiliki akhlak yang sangat mirip.

Kedua, *semoga allah meridhoi saya seperti Ustman bin Affan, masuk surga melalui harta, masyallah Allah, berkahi ya Allah* (A, 2019). Netizen dengan nama sangat singkat ini, hanya ‘a’ ini, merasa takjub, berdoa dan bercita-cita bisa menjadi orang kaya yang soleh seperti Utsman yang mana dengan harta tersebut diharapkan dapat mengantarkannya menuju surga Allah. Impian ini tentulah baik apalagi jika dikuti dengan usaha yang gigih demi meraih ridho Allah karena pada dasarnya Allah mencintai orang kaya yang gemar menginfakkan hartanya. Inspirasi ini tidaklah salah jika bersumber dari hamba Allah bernama Utsman bin Affan, karena selain kaya beliau juga tampan, dermawan, dan merupakan seorang suami serta pemimpin yang arif bijaksana.

Ketiga, *Assalamu' Alaikum ustad...boleh kah membeli buku sirahnya juga buku kisah kisah shabat...? Kl bisa, mohon info cara pembeliannya* (Teten Munawar, 2019). Setelah menonton video ini, netizen bernama Teten termotivasi untuk mempelajari lebih jauh tentang sosok Utsman bn Affan serta sahabat Rasulullah lainnya. Komentar ini menjadi salah satu bukti bahwa menyimak segala sesuatu yang baik dapat melahirkan pemikiran yang baik pula. Lalu kemudian melahirkan aktivitas nyata yang juga tentunya baik dan bermanfaat.

Keempat, *Assala'mualaikum... trimakasih Pak Ustad dan semuanya yang terlibat... semoga bermanfaat untuk semua di selamatkan dunia akhirat Amin... mohon maaf apa tidak ada tablig di banyuwangi 🙏🙏🙏🙏🙏 pengen sekali ketemu sama Pak Ustad* (Khoiril Khoiril, 2019). Netizen bernama Khoiril ini mengungkapkan harapannya mudah-mudahan suatu saat nanti akan hadir kajian di daerah terdekat dengan tempat tinggalnya sehingga dia dapat bertemu langsung dengan Ustadz Khalid. Dari komentar ini kita dapat memperoleh pelajaran bahwa keinginan dan harapan telah lahir sebagai hikmah dari simakan terhadap sosok inspiratif yaitu Utsman bin Afan. Terlebih lagi keikutsertaan sebagai jama'ah (peserta) dalam kajian ilmu syar'i ini lambat laun dapat membentuk karakter pria dengan pribadi yang tangguh dan kuat seperti karakter para sahabat Rasulullah.

### ***Tema Dosa dan Pahala***

Sejauh pengamatan penulis dalam akun youtube Khalid Basalamah Official, bahwa terdapat 145 video yang membahas tentang dosa dan juga banyak video berkaitan dengan pahala. Perbedaannya, video tentang dosa sifatnya berkelanjutan (bernomor dan berseri), sedangkan video tentang pahala berdiri sendiri (terpisah-pisah). Video pertama tentang dosa berjudul "Dosa Besar Ke-1: Syirik kepada Allah Subhanahu Wata'ala" dan video ke seratus empat puluh lima berjudul "Dosa Besar ke-145: Tidak Tahu Malu." Video-video (dengan durasi panjang maupun singkat) tentang pahala di antaranya berjudul: *Panen Pahala Si Penegur Imam Abu Hanifa, Sedikit pengorbanan Namun Besar Pahalanya, Besarnya Pahala Dibalik Cobaan di Dunia, Raih Pahala Terbaik Pada 10 Awal Dzulhijjah, Cara Mudah Mendapatkan Pahala Puasa Orang Lain, Raih Ekstra Pahala dengan Mengemas Amal Shalih, ;Ganjaran Pahala Dalam Mentaati Penguasa! Meraih Pahala Dengan Sabar, Apakah Janda Tetap Mendapatkan Pahala Pernikahan? Jangan Sia-Siakan Meraih Pahala Besar, Besarnya Pahala Berbakti kepada Orang Tua, Umroh yang Pahalanya Seperti Haji*, dan lain-lain.

Dari sekian banyak video tentang pahala dan dosa, penulis berinisiatif memilih satu di antaranya. Berikut ini adalah contoh video Ustadz Khalid yang bertema dosa dan pahala beserta

tanggapan netizen terhadap penjelasan tersebut. Video ini berjudul “Dosa Besar ke-144: Bodoh dalam Masalah Agama” yang bersumber dari kitab Dosa-dosa Besar karya Asy Syaikh Muhammad Bin Abdul Wahhab. Dalam video berdurasi 46 menit 55 detik dan diunggah pada tanggal 3 Juli 2021 ini Ustadz Khalid mengutip beberapa Hadits yang mengarahkan setiap Muslim untuk tekun menuntut ilmu agama Islam. Miris sekali, saat ini banyak orang berlomba-lomba menuntut ilmu dunia setinggi-tingginya tetapi mengabaikan untuk menuntut ilmu syar’i. Ustadz Khalid mengungkapkan hal ini dapat membuat kita rugi di dunia maupun akhirat. Oleh karena itu marilah bersama-sama kita tingkatkan motivasi untuk menuntut ilmu syar’i karena Allah pasti akan mengangkat derajat penuntut ilmu di dunia hingga akhirat. Siapa yang menuntut ilmu akan Allah mudahkan jalannya menuju ke surga. Usia 50-60 tahun yang Allah berikan hendaknya tidak disia-siakan tetapi justru harus dimanfaatkan tentunya dengan menuntut ilmu agama.

Sejak pertama kali diunggah, video “Dosa Besar ke-144: Bodoh dalam Masalah Agama” ditonton sebanyak 42.123 kali dan memiliki 35 komentar. Penulis memilih beberapa di antara komentar tersebut untuk dikaji berdasarkan kajian pragmatik sederhana. Pertama, *Yaallah smoga dosa-dosa ku di masa lalu Engkau selalu ampuni yaallah 🙏🙏🙏 karena ana baru belajar hijrah sekarang jujur ana merasa tertampar dengan kajian ustad khalid ana pendosa yaaRabb smoga hijrah ana istiqomah di jalanMU ya Allah aamiin jauhkan aku dari segala maksiat apapun jauhkan ana dari syaithon 🙏🙏 jazakumullahkhairan ustad ilmu nya nasehatnya* (Mia Sasmial, 2021). Setelah menyimak video tersebut, netizen bernama Mia ini langsung teringat dengan dosa-dosanya. Hal ini tercermin dalam ketulusan komentarnya yang mendalam disertai dengan emotikon menangis. Netizen ini berharap dosa-dosanya di masa lalu diampuni oleh Allah dan dia merasa tersadarkan setelah menonton video ini. Netizen ini juga berdo’a semoga Allah menjauhkan dirinya dari peluang-peluang berbuat dosa saat ini dan di masa-masa mendatang.

Kedua, *alhamdulillah saya baru 2 bulan mendapatkan diri lagi kepada Allah swt, setelah kemarin-kemarin saya lupa sibuk dengan pekerjaan-pekerjaan sebenarnya sempat kalau saya mau melaksanakan shalat, cuma saya begitu malas ,berat dalam hati saya banyak pertanyaan kenapa semakin saya mendapatkan apa yang saya inginkan tapi hati saya semakin gelisah tidak tenang jauh dari kata bahagia dan brsyukur padahal Allah terus mengabulkan keinginan-keinginan saya dan kemudian saya selalu mendengar ceramah-ceramah para ustad salaf, saya sadar ternyata saya memang sudah jauh sekali. Saya dari kewajiban-kewajiban*

*sebagai muslimah saya lupa terlalu mengejar duniawi tapi saya tidak mendapatkan ketenangan walau pun cita-cita saya selalu terwujud dan sekarang saya ingin kembali menjalankan tugas-tugas saya sebagai manusia walaupun baru saya jalankan shalat tapi ini membawa perubahan buat saya dan saya merasa lebih tenang, saya ingin terus belajar. Terima kasih khh 🙏🙏🙏 semoga Allah selalu menuntun saya terus ke jalan yang lurus yang sesuai ajaran Islam yang sebenarnya.* (Itohsalon Rawajeler, 2021). Netizen bernama Itohsalon ini menyampaikan komentar yang tergolong paling panjang dibanding komentar netizen-netizen lainnya. Pada intinya hal ini disebabkan karena Itohsalon baru 2 bulan belajar ilmu syar'i dan berusaha mendekatkan diri kembali kepada Allah. Dengan Kemahabesaran Allah, netizen ini mendapat hidayah dari Allah sehingga dia mendapatkan motivasi untuk mengutamakan kewajibannya kepada Allah dengan tidak mengesampingkan urusan dunia. Selama ini, netizen ini lebih menomorsatukan pekerjaannya dibanding urusan yang lain yang ternyata itu hanyalah ujian baginya di dunia. Oleh karena itu dia mengucapkan syukur setelah disadarkan untuk lebih menomorsatukan Allah dengan mengucapkan Alhamdulillah (segala puji bagi Allah), sebuah ungkapan singkat tapi sangat mendalam maknanya terlebih lagi jika disampaikan dengan ketulusan hati dan penuh rasa syukur.

Ketiga, *Bismillah. Semoga Allaah senantiasa merahmati para asatidz yg berjuang mendakwahkan al Qur'an dan sunnah dunia dan akhirat, semoga dijadikan hamba yang lebih bertaqwa dan Istiqomah diatas Islam dan sunnah..aamiin allaahumma aamiin* 🙏 (Fulanah Fulanah, 2021). Sebenarnya komentar bernama Fulanah ini senada dengan netizen-netizen pada video ini dan video lainnya dalam akun youtube Khalid Basalamah Official. Namun ada pilihan kata yang dapat digarisbawahi dan dijelaskan yang mungkin masih awam bagi masyarakat. Misalnya kata *asatidz* yang bermakna adalah bentuk jamak dari kata *ustadz* yang berarti tenaga pendidik yang khusus diangkat dengan tugas utama mengajar ilmu syar'i. Selain itu netizen ini juga menggunakan kata *istiqomah* yang bermakna sikap teguh pendirian dan selalu konsisten. Menurut Ensiklopedi Islam, pengertian *istiqomah* adalah keadaan atau upaya seseorang untuk teguh mengikuti jalan lurus (agama Islam) yang telah ditunjukkan Allah SWT pada umatnya. Ketika kita menemukan istilah-istilah baru ini dalam belajar ilmu syar'i semoga dapat menjadi penambah motivasi untuk semakin giat belajar agama Islam. Bukankah masuk surga itu harus disertai dengan perjuangan seumur hidup bukan didapatkan secara cuma-cuma dengan usaha yang seadanya.

### ***Tema Rumah Tangga Islami***

Dalam akun youtube Khalid Basalamah Official, Ustadz Khalid Basalamah mengangkat tema berhubungan dengan kehidupan rumah tangga seorang Muslim yang seharusnya sesuai dengan tuntunan Rasulullah. Beragam judul dibahas terkait tema tersebut, namun penulis tertarik untuk memilih tema besar yang unik tentang kehidupan berumah tangga Islami yaitu: Mahkota Pengantin. Terdapat 15 video yang berjudul umum yaitu *Mahkota Pengantin 1-15* dan juga terdapat banyak video yang lebih dikhususkan lagi di antaranya berjudul: *Mahkota Pengantin - Hak Istri atas Suami*, *Mahkota Pengantin - Pesan Pesan untuk Suami Istri*, *Mahkota Pengantin - Etika Rumah Tangga*, *Mahkota Pengantin Wanita wanita yang Haram untuk Dinikahi*, *Mahkota Pengantin Macam Macam Pernikahan*, *Mahkota Pengantin – Poligami*, *Mahkota Pengantin - Nikah Misyar*, *Nikah Urf dan Nikah Siri*, *Mahkota Pengantin - Etika untuk Suami*, dan *Mahkota Pengantin - Mengatasi Gangguan Sihir*. Hal ini secara tidak langsung memberikan pesan kepada kita bahwa ilmu syar’i harus dipelajari dengan tenang, bertahap dari penjelasan yang umum menuju khusus. Tujuannya adalah supaya ilmu tersebut masuk ke dalam pikiran dan hati kita secara perlahan-lahan dan bertahan lama, agar melekat serta dapat dipahami juga diamalkan dengan baik. Selain itu adanya anjuran menuntut ilmu dengan sungguh-sungguh supaya ilmu yang didapatkan benar-benar bermakna dan terpatri dengan kuat di dalam diri.

Berikut ini adalah contoh video tentang penjelasan Ustadz Khalid tentang kehidupan rumah tangga Islami beserta tanggapan netizen terhadap penjelasan tersebut. Video ini berjudul “Mahkota Pengantin - Pesan Pesan untuk Suami Istri.” Judul video ini terkesan sangat sederhana dan simpel, tapi isinya sangat mendalam dan bermanfaat bagi banyak orang. Dalam video berdurasi 54 menit 48 detik dan diunggah pada tanggal 23 Jan 2018 ini Ustadz Khalid menyampaikan bahwa cemburu tidak boleh di luar urusan agama. Lebih-lebih lagi jika seorang suami atau istri cemburu apabila pasangannya lebi perhatian pada anaknya atau mertuanya, maka hal ini sangat tidak diperkenankan. Suami dan Istri hendaknya memiliki kesadaran untuk tampil terbaik, wangi dan menarik di depan pasangannya dan semua itu akan diganjar dengan pahala yang besar dari Allah. Disampaikan bahwa sebaik-baik parfum adalah air yang artinya biasakanlah mandi karena mandi itu baik dapat menyegarkan diri dan pikiran sehingga pasangan betah berdekatan dengan kita. Suami dan Istri hendaknya saling menjaga dalam ketaatan kepada Allah. Suami dan istri harus saling berprasangka baik pada pasangan dan tidak boleh mencari-cari kesalahan serta dilarang memata-matai seperti yang tertera dalam Surah Al-Hujurat ayat 11 dan 12.

Sejak pertama kali diunggah, video “Mahkota Pengantin - Pesan Pesan untuk Suami Istri” ditonton sebanyak 122.672 kali dan tidak ada yang bisa berkomentar karena kolomnya dinonaktifkan oleh admin. Hal ini biasa dilakukan karena video ini merupakan hasil *live* (siaran langsung) sehingga dinilai lebih efektif tanpa kolom komentar. Perhatian penonton akan terfokus pada isi kajian yang bermanfaat, dibanding gagal fokus karena sambil membaca komentar netizen satu per satu. Lebih-lebih lagi jumlah komentar itu tergolong tidak sedikit. Namun, penulis kemudian beranjak pada video lainnya yang juga mengusung tema yang sama tentang kehidupan berumah tangga Islami. Penulis melakukan ini dengan pertimbangan dapat tetap mengkaji komentar netizen dengan pembahasan pragmatik sederhana. Pada dasarnya sebagai suatu studi komentar-komentar ini sebenarnya juga dinilai penting sebagai *feedback* terhadap video yang ditampilkan tim KHB.

Setelah penulis kaji ulang, semua video Mahkota Pengantin kolom komentarnya dinonaktifkan. Tentunya hal ini dilakukan telah dengan pertimbangan yang bijaksana. Akhirnya pilihan kedua jatuh pada video yang tidak berjudul Mahkota Pengantin, tetapi tetap dalam tema besar: Rumah Tangga Islami. Judul videonya adalah Menuju Rumah Tangga Bahagia: Perempuan Terbaik Dalam Timbangan Kaum Laki-Laki Shalih diunggah pada tanggal 3 Juni 2022 dan telah ditonton sebanyak 68.104 kali. Dari kolom komentar di video tersebut, penulis memilih beberapa komentar netizennya. Pertama, Subhanallah *mudah2an saya bisa menjadi istri yg soleh dan istri terbaik buat suami saya, semoga pak ustad Khalid basalamah beserta keluarga sellu dalam lindungan Allah swt, aamin* (Sandy, 2022). Dari nama akunnya netizen itu terlihat sangat sayang dengan suaminya dan dari komentarnya netizen ini mengungkapkan pernyataan yang positif dan berharap dapat menjadi pribadi seorang istri yang semakin positif di masa-masa mendatang. Semua kebaikan dari pesan komentar ini hendaknya kita kembalikan pada siapa yang menciptakannya, dan sesuai dengan komentar ini memang sudah sepantasnya kita mengucapkan **Subhanallah** yang bermakna Maha Suci Allah. Tidak yang lain yang lebih sempurna dari Allah, Tuhan kita Yang Maha Sempurna.

Kedua, *Assalamu'alaikum. Barakallahufiik ya Ustadz Jazakallahukhoiron ilmunya* 🙏  
*Semoga Allah karuniakan hamba hati yang selalu bersyukur dan ikhlas hingga yang hamba lakukan menjadi amalsholeh hanya karena Engkau semata ya Allah, Aamiin Allahumma Aamiin* (Nyi LM, 2022). Hal yang patut kita garis bawahi dari komentar netizen dengan nama berupa inisial ini adalah kata *hati*. Karena kata ini bermakna sangat mendalam. Melalui komentarnya netizen ini menyatakan doa dan harapannya kepada Allah semoga dapat

menganugerahinya hati yang bersih. Jika kita pahami dengan lebih mendalam hal ini memang benar karena hati merupakan sumber dari segala sesuatu yang ada di dalam diri manusia. Jika suami dan istri berhati baik InsyaAllah pasangannya juga akan merasakan kebaikan tersebut dan ikut berusaha menyeimbangkan dengan menjadi baik juga.

Ketiga, *Assalamualaikum Pak Ustadz? Mohon maaf saya ingin bertanya, apakah seorang wanita/ istri yg suka meminum jamu yg mengandung kunyit, katanya bisa tdk punya anak karena kandungannya kering apakah itu benar, dan apakah itu berdosa karena agar<sup>2</sup> meminum jamu yg mengandung kunyit tadi, mohon penjelasannya pak ustadz? Terima Kasih? Assalamualaikum Wr, Wb?* (Mary Mary, 2022). Komentar netizen bernama Mery ini berupa pertanyaan. Sebenarnya secara umum sudah terjawab dengan kata kunci dalam video Ustadz Khalid ini yaitu menjaga kebersihan dan pola hidup sesuai dengan syariat. Namun tidak ada salahnya juga ada netizen lain yang menyarankan Mary untuk mengajukan kembali pertanyaan tersebut kepada dr. Zaidul Akbar (pakar kesehatan Islami). InsyaAllah jika kita pahami secara bijak dan tenang, keduanya baik dan saling melengkapi yaitu Ustadz Khalid menyampaikan hukumnya dan dr. Zaidul menyampaikan bentuk praktiknya dalam keseharian. Hal ini menjadi inspirasi buat kita sebagai seorang Muslim yang memiliki kewajiban untuk belajar ilmu syar'i tentunya diperkenankan bertanya jika masih kurang paham dengan konsep atau pola Islami yang disampaikan.

### ***Tema Kematian***

Di dalam akun youtube Khalid Basalamah Official terdapat banyak video bertema kematian. Kematian adalah tema yang tak pernah akan kadaluarsa karena semua makhluk yang bernyawa pasti akan mati. Sehebat apa pun manusia pasti akan menjadi jenazah, setampan dan secantik apapun manusia pasti akan ditelan tanah menuju alam barzah. Adapun judul-judul video dengan tema kematian tersebut di antaranya adalah, sebagai berikut: *Kajian Tematik - Bekal Menghadapi Kematian, Kajian Tematik - Kehidupan Setelah Kematian, Kajian Tematik - Mati Fakta yang Terlupakan, At-Tadzkirah - Bab Mati, Hal-Hal yang Mengingat Mati dan Akhirat, At-Tadzkirah - Bab Mati, Mengingat Mati dan Bersiap-siap Untuknya, At-Tadzkirah - Bab Proses Kematian, Kemana Perginya Roh dan Bagaimana Setelah Keluar dari Tubuh, Kajian Tematik - Ingatlah Hari Kembali Kepada Allah, Wahai Muslim, Kematian Sedang Mengejarmu, Kajian Tematik - Alam Kubur, Kitab Kumpulan Doa: Takziah Ucapan kepada Orang yang Ditimpa Musibah Kematian*, dan sebagainya.



Berikut ini adalah contoh video tentang penjelasan Ustadz Khalid tentang kematian beserta tanggapan netizen terhadap penjelasan tersebut. Video ini berjudul “Kajian Tematik - Bekal Menghadapi Kematian.” Dalam video berdurasi 46 menit 9 detik dan diunggah pada tanggal 24 September 2021 ini Ustadz Khalid menyampaikan bahwa dunia ini bersifat sementara dan bukan merupakan target orang beriman. Apapun yang kita miliki semuanya di dunia ini akan kita tinggalkan, manusia mati tidak akan membawa apa-apa kecuali amal solehnya. Seorang Mukmin targetnya adalah akhirat, targetnya adalah akhirat maka harus terus bersiap-siap sebelum waktu itu datang. Mukmin hendaknya rindu dengan kematian dan berdo’a agar terus istiqomah dalam beramal soleh demi meraih kematian yang husnul khotimah. Mukmin tidak perlu sedih jika kehilangan perkara dunia walaupun hal itu besar di mata manusia, tapi justru harus sedih kalau kehilangan kesempatan untuk beribadah. Barang siapa yang rindu bertemu Allah, maka Allah pun akan rindu bertemu dengannya. Hal ini hanya dapat kita peroleh dengan mati terlebih dahulu.

Sejak pertama kali diunggah, video “Kajian Tematik - Bekal Menghadapi Kematian” ditonton sebanyak 266.545 kali dan memiliki 262 komentar. Penulis memilih beberapa di antara komentar tersebut untuk dikaji berdasarkan kajian pragmatik sederhana. Pertama, *Orang yang paling cerdas adalah orang yg slalu mengingat kematian dan memperbagus amal nya. Bertambah umur kita maka bertambah dekat kita dengan liang lahat kita 😭* (Elsa Yuliarsih, 2021). Netizen bernama Elsa ini mengungkapkan komentar keharuannya dengan diakhiri dengan emotikon menangis. Elsa merasakan hal tersebut karena bisa saja belum siap menghadapi kematian. Tetapi dia turut meyakini dan sepakat bahwa orang yang selalu mengingat mati adalah orang yang cerdas. Mengingat mati memiliki banyak manfaat sehingga kita tidak lengah di waktu sibuk maupun di waktu lapang agar selalu mengingat Allah dalam kondisi apapun.

Kedua, *Alhamdulillah...masih ada makhluk Allah mengingatkan sesama utk memahami tujuan hidup...yang diciptakan Allah akan kembali ke Allah...dunia adalah ujian tauhid kepada Allah...semoga bisa istiqomah di jalan Allah* (Dimas Ario, 2021). Netizen bernama Dimas ini merasa sangat bersyukur kepada Allah dengan adanya video tentang kematian yang disampaikan oleh Ustadz Khalid. Dia merasa diingatkan kembali bahwa mati itu pasti akan datang. Kondisi lupa ini sangat memang sangat mungkin terjadi. Dunia ini diumpamakan sebagai khamarnya syaiton sehingga wajar saja sifatnya sangat menyilaukan dan melalaikan. Oleh karena itu, kita harus terus beribadah dan berdzikir kepada Allah agar terhindar dari ujian



dan fitnah dunia yang luar biasa. Ingatlah berkali-kali dan berulang-ulang sepanjang usia bahwa kita ini hamba Allah dan pasti akan kembali lagi kepada Allah.

#### **D. KESIMPULAN**

Berdasarkan analisis yang dilakukan peneliti terhadap channel youtube pada tindak tutur perlokusi, maka disimpulkan bahwa dari banyak kajian video melalui channel youtube, ada tujuh tema yang dapat menjadikan hijrah inspiratif di Indonesia. Tema-tema sebagai platform hijrah inspiratif sebagai berikut: (1) Tauhid, (2) Surga dan Neraka, (3) Sirah Nabawiyah, (4) Kisah Sahabat Nabi, (5) Dosa dan Pahala, (6) Rumah Tangga Islami, dan (7) Kematian.

#### **E. DAFTAR PUSTAKA**

- Bawamenewi, A. (2020). Analisis Tindak Tutur Bahasa Nias Sebuah Kajian Pragmatik. *Jurnal Review Pendidikan Dan Pengajaran*, 3(2), 200–208. <https://doi.org/10.31004/jrpp.v3i2.1217>
- Faiqah, F., Nadjib, M., & Amir, A. S. (2016). Youtube sebagai Sarana Komunikasi bagi Komunitas Makassar Vidgram. *Contemporary Buddhism*, 5(2), 259–272. <https://doi.org/10.1080/14639947.2015.1006801>
- Hidayat, R., & Santosa, P. P. P. (2023). Tindak Tutur Representatif dalam Talkshow Indonesia Bangkit. *Jurnal Sastra Indonesia*, 12(1), 9–14. <https://doi.org/10.15294/jsi.v12i1.67054>
- Leech, G. (1983). *The Principles of Pragmatics*. Longman.
- Rohmadi, M. (2017). *Pragmatik Teori dan Analisis*. Yuma Pustaka.
- Sari, F. D. P. (2012). Tindak Tutur Dan Fungsi Tuturan Ekspresif Dalam Acara Galau Nite Di Metro Tv: Suatu Kajian Pragmatik. *Skriptorium*, 1(2), 1–14.
- Tracy, S. J. (2013). *Qualitative Research Methods: Collecting Evidence, Crafting Analysis, Communicating Impact* (Vol. 43, Issue 1). Wiley-Blackwell. <https://doi.org/10.5613/rzs.43.1.6>